

Discours prononcé par Laurence Boutantin, maire
lors de la cérémonie des vœux
11 janvier 2025

Mesdames et Messieurs les Elus,
M. Guillaume Gontard, Sénateur,
Madame Sandrine Nosbé, Députée,
Madame Fabienne Blachot Minassian, Maire de Vourey,
Madame Valérie Zulian, Maire de Moirans,
Madame Amélie Girerd, Maire de Renage,
Monsieur le représentant de la gendarmerie nationale,
Madame et Monsieur les représentants des écoles Vendémiaire et du Sacré Cœur
Mesdames et Messieurs les représentants des clubs et associations,
Je salue la présence de Jean-Paul Bret, qui a été président du PV pendant 2 mandats et
maire de Le Pin et de Marie-Ange Chêne, qui a été maire de Charnècles, qui nous font
l'amitié d'être parmi nous ce soir.
Je salue également la présence de nos jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants,
qui font ce soir leur première sortie officielle !
Mesdames, Messieurs ; Chers Amis.
Le Président du Pays Voironnais, Bruno Cattin vous prie de bien vouloir excuser son
absence. Madame Angela Prochillot Dupont, Directrice Générale des Services du Pays
Voironnais devait être parmi nous, mais un impératif de dernière minute l'en a
empêchée et elle vous remercie également de bien vouloir accepter ses excuses.

Avant de vous présenter quelques projets pour l'année qui vient de commencer, nous
avons souhaité vous proposer un résumé succinct de quelques actions engagées en
2024.

Alors, place à l'image !

Passons maintenant aux projets de 2025 !

Question à Michel Delmas : peux-tu nous donner quelques orientations
budgétaires pour 2025 ?

*Malgré un contexte national incertain, c'est investir pour l'école publique et terminer
les travaux de rénovation, financer les travaux de sécurisation pour tous les modes
de déplacements au centre village et dans d'autres quartiers, aider les associations
pour permettre aux habitants de pratiquer les activités sportives, culturelles de leur
choix, le tout en maintenant les taux des impôts locaux.*

Question à Françoise Rey : pour les déplacements, qu'est-ce qui va changer dans le
village en 2025 ?

*Les travaux pour apaiser la circulation vont commencer, il va donc y avoir, dans un
premier temps, des perturbations et des voies interdites. Je vous demanderai de
prendre patience ; mais c'est dans l'attente d'une amélioration à partir de l'année
suivante. Les travaux ne seront pas terminés pour autant, mais nous allons avancer,*

étape par étape, quartier par quartier, pour que notre village ne soit plus un raccourci de transit, mais un endroit où on a envie de se promener, ou même de se poser.

Question à Aziz Boukersi: beaucoup de travaux ont été réalisés en 2024, mais il en reste encore à faire. Peux-tu nous en indiquer certains, les plus importants ?

En 2025, ce sera la fin des travaux de l'école Vendémiaire. Nous allons aussi commencer la rénovation énergétique des logements communaux, d'abord celle des villas du SCEY. Ce sera aussi la réalisation d'un chemin piétons sécurisé à la Colombinière et enfin la poursuite de la gestion des eaux pluviales de ruissellement de voirie pour combattre les inondations.

Question à Didier Kioulou: quelles actions pour le CCAS en 2025 ?

*C'est l'aide financière envers les familles des enfants qui fréquentent la MPT
C'est le repas de Noël ou le colis de fin d'année à destination de nos aînés, les visites et aides aux personnes qui en font la demande et les rencontres avec les enfants du Conseil Municipal des Enfants grâce à l'intermédiaire des poneys.
C'est l'aide envers les jeunes qui s'engagent à passer le BAFA et à rester sur la structure de la MPT
C'est aussi l'aide aux personnes dans le besoin en leur octroyant une aide alimentaire ou un secours d'urgence et, bien sûr, toute personne qui en fait la demande et dont la requête est étudiée en commission.*

Question à Eugénie Peyre: en tant que responsable du Conseil Municipal des Enfants, que nos jeunes élus nous réservent-ils pour 2025 ?

Les jeunes élus du CME ont répondu : une journée sportive, un après-midi ludothèque, la projection d'un film, une chasse aux trésors.

Question à Laurent Cervi: quels sont les prochains projets en matière d'environnement ?

Cette année encore nous allons organiser les journées de l'environnement avec les communes de Coublevie et La buisse. Ces journées auront lieu du 11 au 13 Avril avec un temps fort le samedi 12 avril à Saint Jean de Moirans et l'organisation d'un spectacle le soir. Nous organisons également la vague propre le samedi 22 mars. C'est une matinée de ramassage des déchets dans la commune. J'espère que l'on sera nombreux à cette occasion.

Question à Patrice Besnier: Quels sont vos projets d'animations 2025.

*Nous envisageons de réaliser le forum des associations sous une autre forme pour 2025.
Nous pensons à de nouvelles animations.*

Voilà encore un programme ambitieux pour une année 2025 tournée vers l'environnement, avec la lutte contre les inondations et l'apaisement de la circulation, afin de favoriser autant que faire se peut la marche ou le vélo !

Un autre gros projet, qui est actuellement en cours, c'est celui de l'école. Dès le démarrage du chantier, un « Comité de Suivi » a été mis en place, regroupant parents, enseignants et habitants, pour les informer de l'évolution des travaux, en cours et à venir, et des inévitables nuisances qui pouvaient en découler, mais aussi écouter leurs remarques. Ce groupe de suivi sera bien évidemment poursuivi en 2025 et satisfait tous les participants.

Nous avons beaucoup d'autres projets, qui ne sont cependant pas suffisamment avancés pour que nous puissions vous les présenter, mais à titre d'exemple ; j'en citerai 3 : c'est la poursuite du parcours patrimonial dans notre commune, initié au cours du 2^{ème} semestre 2024 qui demande beaucoup de temps en raison des recherches historiques à mener, des heures passées aux archives départementales et du choix des éléments à valoriser pour avoir une promenade cohérente et agréable.

Certains d'entre vous nous avaient aidés à nettoyer les abords du four Favet au printemps 2024, ce qui a permis d'entreprendre les travaux de restauration des façades en pisé et des sous-bassements. Reste maintenant à aménager les extérieurs de ce four, pour faire de cet endroit un lieu convivial, où nous aurons plaisir à nous retrouver autour de la cuisson du pain ou de tartes. Vous serez conviés à réfléchir avec nous par le biais du Vivre Ensemble de janvier.

Au vu des dérèglements climatiques que subit notre pays – certains secteurs de notre commune ont été inondés au cours de l'été dernier – c'est un intérêt particulier que nous porterons à notre Plan Communal de Sauvegarde. En plus des mises à jour que nous faisons régulièrement, des exercices en situation seront organisés en 2025 afin de pallier à toute situation délicate, et mettre ainsi en sécurité tous les habitants impactés. Bien évidemment, tous ces projets ne pourraient se faire sans des élus présents et investis. Je remercie donc toute l'équipe qui m'entoure au quotidien, qui fait un travail admirable, et qui ne ménage ni son temps ni son énergie pour répondre au mieux aux besoins et attentes de nos concitoyens.

Mais je souhaite aussi adresser des remerciements très sincères et chaleureux à l'ensemble des agents de la commune, qui eux aussi, sont très présents, nous conseillent, nous alertent et nous accompagnent au quotidien même si certains n'apparaissent pas sur la vidéo, c'était leur choix et nous l'avons respecté ! Ils font un travail remarquable qui doit être souligné et donnent ainsi une très belle image de ce qu'est le service public de proximité.

Et puis, bien évidemment, je n'oublie pas nos financeurs, notamment l'Etat –même si aujourd'hui nous sommes dans l'incertitude quant aux dotations et subventions allouées aux collectivités -, le Conseil Départemental, le Conseil Régional.

Enfin, je terminerai en vous adressant des vœux. Je vous souhaite une très belle année 2025 : la santé d'abord sans quoi rien n'est possible, une multitude de bons et heureux moments qui permettent d'oublier quelques instants les moments plus douloureux que nous connaissons tous, et beaucoup de belles rencontres qui nous font envisager l'avenir sous de meilleurs jours.

Belle année à tous.

Je laisse la parole à Sandrine Nosbé et Guillaume Gontard.

Il m'est venu un vœu qui, dans le monde actuel serait bien utile, et que chaque élu aimerait avoir ; celui de posséder une baguette magique ! C'est impossible, nous n'avons pas ce don ! Mais certains nous donnent cependant raison d'espérer car ils l'ont, ce don. Je vais justement vous en présenter un, pour que chacun d'entre vous puisse se construire la meilleure année possible.

J'invite donc Cédric à nous rejoindre, et je vous propose de vous approcher du buffet.

Mais attention ! La magie sera bien présente !

Belle soirée à tous ; et encore merci pour votre présence.